

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Después de la crisis

Como es de rigor en los pueblos que padecen gobernantes mediocres, la última crisis ha satisfecho por razones negativas. El contento de la opinión, en efecto, no es debido a la subida de García Prieto, sino a la caída de Romanones, Caidá que, en el fuero interno del noventa por ciento de los españoles, ojalá resulte definitiva.

A decir verdad, pocas veces habrá existido en España una tan unánime corriente de opinión a un político como la que ahora había. Nadie, absolutamente nadie defendía al expresidente del Consejo. En la tertulia, en el tranvía, en el seno del hogar doméstico, por todas partes, en una palabra, se escuchaban los mismos improperios, los mismos vocablos gruesos y contundentes. El deseo de que Romanones se fuera del poder estaba estruendosamente en todas las clases sociales.

Ciertamente, ha habido campañas de jaleo parecido: v. gr., la de 1909 contra Maura. Pero entonces hubo artificio: parte de la Prensa entonces la más leída-bramaba, contra el ilustre estadista, pero la opinión permanecía en una firme adhesión aunque inactiva hacia su persona y hacia sus ideas. Y ahora, no: ahora todos éramos unos, los de la izquierda-irritados por tanta suspensión de garantías y tanta medida extraordinaria y los de la derecha excitados por tanta engañosidad y tanta perversidad.

Es evidente que Romanones ha succionado por su falta de popularidad. El mismo lo reconoce en la nota lamentable que ha puesto remate a su labor oficial. Pero lo que importa observar es que esta impopularidad justísima, por lo demás ha sido azuada, razonada y vivificada por una Prensa joven, ardorosa, difundida extraordinariamente, a la que se debe el enorme milagro.

Para nosotros, milagro hay, y de gran tamaño, en que el otero de la psicología colectiva haya pasado de unas manos a otras. Hace siete años, ¿quién concebía una campaña como la últimamente sostenida, si no corría a cargo de la prensa izquierdista? Pues ahora ha sido la de la derecha: El Debate, La Acción, El Día, La Tribuna, La Nación, la que ha promovido toda esta sinuosa marejada espiritual y política. El fenómeno nos parece interesante por demás, y lo que el mismo implica a nadie se le podrá ocultar. Afortunadamente, los viejos portavoces de la opinión española van perdiendo su intolerable soberanía sobre la muchedumbre. Esta es la consecuencia que se saca en limpio de la última crisis.

Claro que también se saca algo más pero no es en limpio, precisamente, sino en todo lo contrario. A saber: que el Conde de Romanones ha desfigurado su verdadero pensamiento ante el Rey y ante el país, alardeando de neutralismo sincero cuando subió al poder, cuando abrió el Parlamento, cuando lo cerró, cuando ocurrieron los últimos torpedeamientos... en todo caso y ocasión. A la postre ha resultado que Romanones era y es un furibundo intervencionista que por verdadera casualidad no ha hecho una de las suyas desde el Poder.

Como Inri de una historia política repleta de claudicaciones y felonías, ahí queda esa última etapa gubernamental, en la que individuales y meritorios esfuerzos de algunos ministros fracasaron, quizá, por la «jettatura» presidencial; ahí queda, sobre todo, esa Nota de aparente gallardía, que solo podrá oficiar en lo sucesivo de peligroso escollo para el nuevo Gobierno, y que debiera constituir una incapacidad absoluta y permanente para toda clase de funciones públicas respecto al Conde de Romanones...

José Calvo Sotelo.

Tourist's Bar and Restaurant
CALLE VICTORIANO BIVERA, 6 (ANTES PLATA)
TELÉFONO, NÚM. 260
Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Filete a la Naviera.

La piedra de Su Santidad

PARA EL MONUMENTO AL CORAZÓN DE JESÚS EN EL CERRO DE LOS ANGELES

¡Ea tan de Dios esta obra; tiene tan puesta en ella su complacencia, que no hay circunstancia ni detalle que no lo patente y demuestre con claridad meridiana!

Primero, el entusiasmo desbordante, frenético, avasallador, cundiendo por todos los ámbitos de España, inflamando las almas, hiriendo con violencia las imaginaciones, sugiriendo ideas de grandezas que habían de tener representación plástica en algo que representara fuerza con menoscabo del ideal... luego, el espíritu, en eflorescencia del alma, haciéndolo sentir é inspirándolo como materialmente había de ser representado lo que dió en llamarse «sublime idea», que no fué otra que la de levantar un trono de amor en el corazón mismo de la patria el Corazón amorosísimo de Jesús, rodeado de la humanidad santificada y en la actitud dulcísima de aguardar con los brazos abiertos a la humanidad que aspira a santificarse.

Y ese es el monumento cuyas obras de erección ya han comenzado en el Cerro de los Angeles, y que en un plazo a no más tardar de un año (que es lo formalmente contratado) admirará al mundo entero, mucho por el valor artístico que al proyecto ha dado el arte reconocido del escultor y del arquitecto Sres. Marinas y Mauras, más, mucho más, infinitamente más, porque cada una de las piedras de ese monumento es un corazón ofendido al Corazón de Dios, y porque el monumento todo representa el sentir, el anhelo unánime de este pueblo privilegiado, lleno sí, de defectos y de lazos, pero sano de corazón, de fe arraigada, tan arraigada que le redime y le salva.

La suma y compendio, algo así como un plebiscito de las familias católicas españolas que han consagrado y consagran sus hogares, ha de ser ese monumento del cerro de los Angeles, ídola en sus incesantes predicaciones, con las que acaba de enervorizar al pueblo de Madrid, el ferventísimo apóstol del Corazón de Jesús P. Mateo Crawley, y así es, con la circunstancia singularísima de que a ese plebiscito, a que ha concurrido personal y espléndidamente, contribuyendo con 5.000 pesetas, S. M. el Rey, ha querido la paternal benevolencia de la Santidad del Papa felizmente reinante Benedicto XV adherirse, no sólo bendiciéndole y colmándole de gracias estupendas, como la de la Porciúncula permanente, sino en la forma que dió la siguiente carta:

«Nunciatura Apostólica.—16 de Abril de 1917. Ex. Ma. Sr. Duquesa de la Conquista, presidenta de la Junta Central para la erección del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.—Excelentísima señora duquesa: Cumplo el venerado encargo de comunicar a V. E. que nuestro Santísimo Padre Benedicto XV se ha dignado acceder al piadoso y devoto deseo, manifestado por esa Junta Central, de que se coloque en el monumento que se erigirá al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles una piedra con su augusto nombre, y como prueba de su paternal generosidad, quiere El mismo sufragar los gastos necesarios. Me honro en reiterar a la excelentísima señora duquesa el testimonio de mi alta consideración.—Monseñor Ragonessi.»

¿Qué duda cabe, pues, ni caber puede, de que Dios quiere, que haya comenzado a transcurrir para esta amadísima patria, la hora del triunfo en las conciencias y en los espíritus, con el alborar de esa benditísimo día del reinado social de Jesucristo?

¿Qué duda cabe, y cómo no rendirse a la más dulce y consoladora ocupación de que el Corazón amorosísimo de Jesús, en los mismos pavorosos momentos de su tremenda justicia con otros pueblos y naciones, ha querido derramar sobre este pueblo nuestro raudales inmensos de misericordia, inundándolo, asegurándole de su amor infinito, como si en el mundo

previero sólo este rincón de España quedase aferrado a la fe de su evangelio, abrazado a la enseña santa de la Cruz, abismado en los misterios terminados de su Sagrada Eucaristía...? ¡Oh, sí! ¡Que desde hoy ese Cerro de los Angeles sea, no el lugar determinado de un municipio y de una provincia, sino el lugar venerado, centro de atracción de los amores de toda la patria española, punto esencialmente nacional, el oasis en que en el triste peregrinar de la vida puedan los españoles todos, sin trabas ni cortapisas, encontrar el agua refrigerante para su sed ardiente de justicia en la fuente saludable y abundantísima de vida que Dios ha querido abrir allí por mano de su Vicario en la tierra!

Crónicas de la guerra
Como explican los alemanes las últimas operaciones
Según los relatos oficiales alemanes, está sobradamente comprobado por órdenes encontradas sobre los cadáveres de los atacadores y por explícitas confesiones de muchos oficiales prisioneros, que el proyecto francés era romper el frente alemán en la zona del Aisne.

Mientras el cuerpo de ejército número 32 tenía orden de avanzar hasta Brienne y Prouvais, la división 37 debía unirse con aquellas tropas al Sur y avanzar después hasta Suipe, para dirigirse luego a Levante, al mismo tiempo que la división 14 arrollaba a los defensores de Brimont.

Se pretendía rechazar violentamente a las tropas teutonas hasta el Sur del Aisne, para que al siguiente día fuesen otra vez batidas por las huestes francesas de refresco que tenían por misión romper el frente en la Champaña, cerca de Auberive y de Moronvillers.

Pero en estas cosas de guerra no se cuenta nunca con el enemigo, y es precisamente el factor más importante, porque a veces no se deja derrotar, aunque el plan del contrario esté admirablemente combinado y sea un prodigio de estrategia.

El amplio proyecto francés significaba, de haberse dejado vencer los alemanes, el rompimiento de la línea teutona desde el Aisne a la Champaña y el ataque en abanico hasta el Norte y Levante.

Tan atrevido plan sólo admitía posibilidad de desarrollo, si el rompimiento de la línea atacada se conseguía en la primera jornada de impetuoso asalto ó, a lo sumo, en la segunda, pero no admitía mayores dilaciones.

Mas todo plan, sea el que sea, al llegar al terreno de la práctica no admite más que dos soluciones extremas: el éxito, y, por consiguiente, la victoria, ó el fracaso y, por tanto, la derrota.

Los franceses no pudieron lograr lo que ambicionaban, y en lo que pusieron tan tenaz como sangriento empeño, y su fracaso y su derrota son cosas indiscutibles.

Buena prueba de ello es que no han vuelto a intentar támba empresa. La primera fué enormemente cara en vidas y en material, y no es cosa de hacer a diario ensayos de esta índole.

El generalísimo Nivelle derrocha mucha sangre en empresas que siempre fracasan; y trata de convencer a los suyos de que obtiene éxitos y más éxitos haciendo relación de las aldeas conquistadas, de las alturas ocupadas, de los pueblos recuperados, de los caseríos reconquistados y de todo lo que pueda significar éxito para su gestión, cuidando muy bien de escurrir los desastres que suponen la no consecución de los fines perseguidos.

Con el fracaso de Nivelle y de sus atrevidos planes está íntimamente ligado el definitivo y rotundo fracaso de los «tanks», batidos y destruidos todos por la artillería alemana.

Los «tanks» en tierra, como los acorazados en el mar, no han estado a la altura de su fama y de su coste. Y como los franceses fracasaron en su decidido empeño y como temen la inmediata deserción del famoso rodillo moscovita, han dado en asegurar que los alemanes han renunciado a su proyectado avance por Italia y están

haciendo preparativos terrestres y marítimos para intentar un ataque a fondo a las líneas rusas en la ruta de San Petersburgo.

Con este rumor tratan de poner coto a las crecientes corrientes de paz que atraigan en los revolucionarios rusos.

Capitán Bailón.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, hurto, contra José Jurado Moreno y otro. Defensores, Sres. Aguilar Tablada y Martínez Beltrán. Sección 2.ª, Fuente Obejuna, lesiones, contra M.ª Josefá Gallardo Sánchez. Defensor, el Sr. Ocilinet.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa de Posadas, por hurto, contra José Carmona Hierro, condenándolo a la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio.

Gobierno civil

Se ha expedido licencia de caza a D. Emilio Fernández Ortiz, de Córdoba.

Los alcaldes de Belmez y Puente Sanil remiten relación de las empresas que surten de luz y fuerza motriz a dichos pueblos.

Dicen de Belalcazar que la langosta en aquel término ha comenzado su desarrollo.

Hacienda

La Intervención de Vizcaya remite certificación y cese del retiro don José Pérez García, que seguirá percibiendo sus haberes por esta provincia.

Se pagos para mañana: D. Domingo Eparza, 8.433 pesetas; D. Angel Alejo, 1.500; D. Pedro García, 2.904'13; D. Pedro Serrano, 74'75; D. Manuel González, 395'84, y señor Depositario pagador, 2.250'63.

Instrucción

Se ha dispuesto que del crédito de un millón se creen 32 plazas de la categoría de 3.500 pesetas, (16 de cada sexo), que tendrán asimismo como consecuencia la creación de 32 escuelas con la dotación de 1.000 pesetas.

Doña Micaela Redondo, maestra de Pozoblanco, solicita se le incluya en la 1.ª clase del Escalafón general del Magisterio.

Se ha posesionado de su escuela en Ojuelos Altos, doña Magdalena Flores.

Los maestros don José Serrano García, de Hornachuelos y don Manuel Donchez, de Villanueva de Córdoba, solicitan tomar parte en el próximo concurso de traslado.

La Dirección general de 1.ª enseñanza devuelve la instancia de don Manuel M.ª Expósito, para que incoe el expediente que determina el Real Decreto de 27 de Mayo de 1855 para poderle expedir el duplicado que solicita de su título profesional.

La alcaldía de Fuente Obejuna comunica que no se ha posesionado de la escuela de Posadilla, la maestra doña Carolina Ruiz.

Militares

Se ha concedido una comisión indemnizable al médico D. Antonio Carrero Navarro.

Ha regresado de Sevilla el primer teniente de lanceros de Sagunto D. Francisco Ramos.

De Valencia ha llegado en comisión el comandante de artillería D. Rafael Carbonell.

El sargento del regimiento de la Reina Luis González, solicita pensión de cruces.

Faceta morisca

(PAUL VERLAINE)

Deja la luna su cantilena sobre el alfiler de la ventana, y entra tu fresca boca de grana, canta el prestigio de una azucena.

Desde las torres hasta la almena, la brisa un tenue canto desgrana, y asema el soplo de la mañana la flor dorada de tu melena.

Rubia cautiva, los rondadores llevan la endecha de sus amores para tu suave risa escarlates.

Y en el silencio de las neblinas, con voz de guías y mandolinas, llama a tu reja la serenata.

David Storck.

CRONICA

Campeño y el terato

La prensa de estos días ha dado a conocer un caso raro significativo. Se trata de un joven campeño aragonés que a la edad de 16 años revela las excepcionales aptitudes para la literatura.

Se llama Melchor Lamana y desde su infancia descubrió una vocación tan decidida por las letras, que no obstante su humilde condición y la falta de elementos propicios, robando horas al descanso, y luchando contra todos los obstáculos, logró poseer una cultura verdaderamente extraordinaria, y consiguió expresar y dar forma estética a los pensamientos que bullían en su mente.

A los 16 años conoció las obras de los filósofos alemanes, el teatro de Calderón, de Shakespeare y de Ibsen, y las más famosas creaciones de la literatura europea.

Alternando la ruda labor campesina con las elevadas tareas literarias, encuentra recreo y descanso al escribir, y cuando regresa del campo fatigado y rendido, se entrega con deleite a su ocupación favorita.

A la edad en que solo se piensa en diversiones y bagatelas, Melchor Lamana tiene escrito ya un drama en cuatro actos. ¡Cuántos sacrificios, cuántas privaciones y cuántas esperanzas encerrará ese drama!

Este caso no es excepcional ni nuevo en España. Tiene nuestra raza, por tradición, por herencia y por temperamento, extraordinarias aptitudes para las artes. Frecuentemente se descubre en las clases humildes maravillosas intuiciones artísticas. No ha mucho me hablaban de un muchachito andaluz, de la provincia de Huelva, que se manifestaba como un portentoso pintor y antes de cumplir los 20 años, sin haber visto un Museo, sin recursos, sin cultura y casi sin maestros, ha pintado ya cuadros que son el asombro de cuantos los contemplan.

Lo lamentable del caso es que la mayor parte de estos espontáneos brotes del genio de la raza, se malogran é inutilizan por falta de protección y de ambiente.

El ambiente actual de España no sólo no es favorable al verdadero talento, sino que es hostil.

En la familia humilde donde se distingue algún hijo con vocación artística, se considera como una desdicha. Y si, a pesar de todos los obstáculos, la vocación se impone, y el «elegido» se siente irresistiblemente atraído a cumplir su misión, su vida será un calvario. Sus mayores energías, sus más nobles esfuerzos, los más delicados impulsos de su corazón y las luminosas facetas de su inteligencia se gastarán, no en cultivar su talento, no en perfeccionar los medios de expresión artística, sino en la mezquina lucha por el vivir.

¡Cuántos ingenios malogrados, cuántas vidas destruidas en el espinoso camino, cuántas antorchas que debieron ser luminarias y guías de los pueblos, apagadas brutalmente y pisoteadas por la pezuña del mercantilismo moderno!

En otro tiempo, el verdadero talento encontraba el calor y la protección de los próceres. Bajo la protección de los Pontifices pudieron Miguel Ángel y Rafael dar cima a esas creaciones que hoy constituyen el orgullo de la humanidad.

Lorenzo de Médicis, como un Pericles (según Taine), «coge a los sabios, compra manuscritos, paga ediciones y apadrina a los artistas jóvenes que ofrecen esperanzas, les franquea sus jardines, sus colecciones, su casa, su mesa, con esa familiaridad afectuosa que pone al protegido al nivel del protector».

Hay... ¡ah! nunca ha estado el dinero en peores manos. Los automóviles, las cuadras de caballos, el sport, y en muchos casos, los vicios, absorben por completo la atención y la prodigalidad de nuestros capitalistas. No es la cultura, ni el arte, ni el talento lo que hoy interesa a los magnates. Los pocos libros que se vendan, los compra la clase media. Los editores han tenido que apelar a ediciones populares y se dan novelas y comedias

al inverosímil precio de cinco y diez céntimos para ponerlas al alcance del pueblo y de la clase media que son los únicos que leen. El cinematógrafo vence al teatro porque es más económico. Y nuestros grandes artistas, pintores como Sorolla, como Zuloaga, Gonzalo Bilbao y escultores como Mateo Inurria tienen que recurrir a los mercados del América para poder vender sus obras de arte. Alvarez de Sotomayor tuvo que aceptar una oferta en una república americana. Viciente Medina, nuestro gran poeta, tuvo que emigrar para poder vivir; en los periódicos americanos encuentran nuestros publicistas una acogida y un apoyo de que aquí carecen, y no ha mucho embarcó en un trasatlántico con rumbo a América uno de los más grandes poetas contemporáneos. Tal vez al partir cruzara por su mente, como una sombra fatidica, el recuerdo de Granados, el genial compositor, que sucumbió en la lucha por buscar en América un ambiente y una protección que aquí no encontró.

Por eso cuando conocemos esos maravillosos casos de vocación como el del joven campeño aragonés Melchor Lamana, sentimos orgullo y también tristeza.

Tristeza por lo que se pierde, por lo que se inutiliza, por lo que se destroza estérilmente.

Orgullo y esperanza por la vitalidad de nuestra raza. ¡Qué ocultas energías, qué secretos tesoros alentarán en la entraña de nuestro pueblo cuando, a pesar de todos los obstáculos, a pesar de la política que pudre nuestra vida, y del capitalismo inoultivo, y del grosero mercantilismo que estanca y corrompe, inutiliza y obstruye las fuentes de la vida social, a pesar de todo y por encima de todo se manifiesta en esas espontáneas y gallardas muestras de vitalidad, de talento y de virtud!

¿No es para sentir, al par que tristeza, orgullo y esperanza?

Luis León.

Visita Pastoral

Fuente la Lancha

El lunes 23 a las diez de la mañana y procedente de Hinojosa del Duque, llegó en coche el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, acompañado de distinguidas personalidades.

En la carretera, esperaban al ilustre visitante, el clero parroquial vestido, las autoridades locales y todo el vecindario de Fuente la Lancha.

Entre aclamaciones y vítores recorrió S. I. las calles que a la Iglesia conducen desde la salida del pueblo, las cuales habían sido adornadas por cuenta de nuestro digno párroco, con artísticos arcos y banderolas con los colores nacionales.

Llegado a la iglesia en donde fué recibido bajo pábulo y con el ritual acostumbrado, procedió S. I. a confirmar a los niños y niñas de la villa, los que en número de 360, recibieron el Santo Sacramento.

Por la mañana, antes de la llegada de S. I. y de manos del digno acuerdo de Villanueva del Duque, D. José Rodríguez, recibieron la Sagrada Comunión más de 800 fieles.

A la una y media de la tarde y con repique general de campanas, salió nuestro ilustre Pastor de la parroquia, dirigiéndose a casa del señor párroco en donde le fué servido un espléndido almuerzo, siendo honrados sentándose a la mesa del Prelado, los señores que desde Hinojosa del Duque, lo acompañaron a ésta.

El menú, como de jo dicho, fué espléndido, digno de tan grande comensal y los de su acompañamiento. Estos eran: S. E. el Sr. Obispo; su culto Secretario de Visita, el ilustrado Dr. D. Marcelino López Criado; su familiar D. Fidel Doca, tan virtuoso como bueno y sencillo; juez de instrucción, D. Manuel Moneco; señores arcipreste y párroco de Hinojosa, D. Marcelino Saiz y D. Antonio Povedano; señor cura auxiliar de Villanueva del Duque, D. José Rodríguez; coadjutor de Alcazarcejos, D. Pablo Bull; teniente de la guardia civil de Hinojosa, D. Francisco Quintero; juez municipal de la misma villa, D. Pablo Marillo; y su hermano el farma-



Máquina de escribir Underwood

Venta actual: 200,000 máquinas anuales

Guillermo Truniger & C. - Barcelona Casa Suiza

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 5 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS	
CAPITAL	Plas. 1.000.000'00
RESERVAS	800.000'00
De riesgos en curso (constituida en valores del Estado depositados en el Banco de España)	95.163'06
Primas recaudadas en 1916	499.494'49
Primas satisfechas hasta 30 de Junio de 1916	1.550.569'02
Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.	4.216.474'69

Rafael Rubio Escobar

SUCESOR DE CASTELLANO Y COMPANIA

Venta al detal: Alfonso XIII, número 6

Escritorios, Talleres y Almacenes: Armas, 4 y 6

NADIE DEBE COMPRAR CAMAS sin ver antes nuestro gran surtido, en la seguridad de que ahorrarán dinero.

CAMAS DE MADERA BARATISIMAS

Únicos concesionarios, para la venta de las celebradas máquinas para coser y bordar GRITZNER, las primeras del mundo, premiadas con medalla de oro en las Exposiciones de París y de Lieja, y Gran Diploma de honor de la de Milán.

oéntico, D. Gabriel; D. Francisco Vizcaíno y sus dos hijos D. Enrique y D. Miguel, propietarios del mismo pueblo.

Tuvimos el gusto de saludar a don Antonio Solano, médico de Pueblo Nuevo del Terrible y a su digna esposa, llegados a Fuente la Lancha ayer, con el exclusivo objeto de cumplimentar a S. I.

Después de la sobremesa S. I. procedió a visitar las escuelas y a los señores alcalde y juez municipal, en cuyas casas le fueron ofrecidas pastas y vinos.

Luego a las cinco de la tarde y acompañado de los mismos señores salió en coche para Villaralto en donde permanecerá un día y luego visitará El Viso.

S. I. marchó de esta bien impresionado, tanto de las atenciones recibidas, cuanto por el estado admirable en que encontró todo cuanto con la parroquia y sus dependencias se relaciona.

Por causas ajenas a su voluntad se vió privado de asistir a estos actos, y é nosotros nos privó de su gratísima presencia, nuestro querido y buen amigo D. José Ortiz Torrico, al que todos echamos muy de menos, lamentando su ausencia.

Al virtuoso y culto párroco de esta villa, el muy digno sacerdote don Leandro Galán Moreno, damos en nombre de todos muchas gracias por sus atenciones, aun cuando ya conocíamos de muchas ocasiones su proverbial esplendidez y cumplimiento para todos.—Corresponsal.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santo Toribio, obispo y confesor.

Jubilao de las Cuarenta Horas.—Mañana en la Iglesia del Convento del Cister, confesión por D. Joaquín Carbonell y Sra., por sus difuntos.

Capuchinos.—Mañana octavo día de novena a la D.ña Pastora, al toque de oraciones. Predicará el R. P. Remón de Gile. Todas las semanas, a las 8.30. Misa solemne con exposición.

Todas las misas que se celebran el día 29 del corriente en la capilla de Segur de la S. I. C., desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas en sufragio por el alma del ilustre Sr. D. Juan Luis Velasco y López Zapata, que murió en el Señor el 29 de Febrero de 1916 (R. I. P.)

Se sfilgida madre, hermanos, hermanas polísticas, de y demás parientes ruegan lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

Las misas que se celebran el día 27 de los corrientes, desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas en sufragio por el alma de la Srta. Ignacia Gutiérrez de Ravé y Fernández de Hazafron (a. e. g. e.)

Su padre y hermanos ruegan a las personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor. H. y concedida a las diligencias.

Este periódico se publica con licencia eclesiástica

F. Guijo CALLE BORDOMAS 31 número 10

vos novillos, á cuya agradable fiesta concurrió su distinguida familia y bastantes invitados.

Resultó una fiesta muy agradable, en la que reinó la alegría y animación que es de suponer, pues varios de ellos se sintieron toreros, luciendo sus facultades ante las reses y queriendo demostrar al público que los contemplaba que no necesitaban alas para volar.—Plácido Muñoz.

BAENA

Visita de impedidos.—El domingo pasado salió procesionalmente Su Divina Majestad para el cumplimiento pascual de los enfermos del Hospital é impedidos de la feligresía de la parroquia de Santa María la Mayor, asistieron los Hermanos del Santísimo, una comisión de la Adoración Nocturna, y los estudiantes de la Proceptoría; después se celebró la Santa Misa, en la que predicó un sermón el señor cura párroco, que oyeron los numerosos fieles que llenaban las amplias naves de la parroquia de Santa María, con gran atención.

Saludo.—Hemos saludado a nuestro amigo D. Miguel Fuentes del Río, activo é inteligente oficial de Telégrafos con residencia en Lucena. Bien sabe dicho señor nos es grata su compañía aunque sea por pocos días.—Corresponsal.

ENCINAS REALES

Enhorabuena.—Ha regresado de su viaje nuestro querido amigo don Francisco de P. León Bergillos. Católico práctico y modelo de honradez y laboriosidad fué siempre el Sr. León Bergillos, muy querido y estimado de todos por sus relevantes dotes. En sus primeros años cursó y aprobó con gran aprovechamiento la carrera del Magisterio, cuya profesión ha desempeñado particularmente, con justo aplauso y satisfacción general, detado de una humildad y modestia tan natural y acrisolada pospuso, sus propios intereses á las necesidades de familia y así pasaron los años sin la obtención del título académico Al promulgar la reciente disposición ministerial sobre este extremo, ha presentado sus correspondientes testimonios y obtenido seguidamente el título de maestro que tan merecidamente lo tenía. Por ello le felicitamos muy de veras y damos nuestra entusiasta enhorabuena extensiva á su apreciable familia, deseándole larga vida para bien de la enseñanza.—Corresponsal.

IZNAJAR

Nuestros paisanos.—Dos noticias nos transmite la prensa, una de profunda tristeza, otra de inmenso júbilo; el fallecimiento del ilustrísimo Sr. D. Francisco de P. Delgado, exgobernador civil, y el nombramiento del Excmo. Sr. D. Julio Burell y Cuéllar para ministro de la Gobernación.

Una vez más el pueblo de Iznajar, cuna de sabios ilustres, rinoón de lo más apartado y oscuro en la provincia de Córdoba, vuelve á resonar. Borra de la lista á uno de sus predilectos hijos, al que dedica un triste é inolvidable recuerdo; viste de luto á su querido pueblo, en el que deja grata é insustituible memoria, pero sumiso acata los designios del Ser Supremo y eleva una ferviente oración por su eterno descanso.

Pero á la vez y como leitívio de nuestra pena, repite el llamamiento para los Consejos de la Corona, á otro de nuestros hijos predilectos, D. Julio Burell y Cuéllar; todos se enorgullecen, no obstante el estado actual de nuestra siempre heroica patria, de tener un tan ilustre paisano formando parte en la dirección de los destinos de la nación.

Impresionados de momento, pues han llegado á interpretar fielmente la idea neutral del pueblo, que le vió nacer, no saben como expresar su satisfacción, ante tan patriótica y reconocida opinión mundial.

Todos le admiran, todos conocen, que el que en Instrucción Pública supo subsanar defectos, ó más bien reglamentar y premiar la ciencia, no puede por menos de sostener el sentir y pensar de una nación que aunque guerrera y siempre heroica, en las actuales circunstancias le conviene por todos conceptos, ser neutral.

Secundando el deseo de mis paisanos, le dirijo en las columnas de este periódico la más cordial y entusiasta enhorabuena por el nombramiento de su nuevo cargo; pero no he de finalizar estas oraciones, sin antes llamarles la atención é indicarles el camino (que para mí deseo) por donde se puede llegar á ser maestro en las letras.

Nuestro ilustre y siempre querido paisano don Julio Burell y Cuéllar,

hoy ministro de la Gobernación, nació en Iznajar, el día 1.º de Febrero de 1859, rompió sus primeras cartillas y aprendió las letras del alfabeto, en la misma escuela en que las hemos aprendido todos los iznajeños; ejemplares tenemos que imitar y seguir; amemos la ciencia; celebremos cual merezca al que por un bien omeñtado y profundo saber, hoy ocupa uno de los más difíciles y elevado cargos de la patria, nacido en este aunque pequeño pero noble suelo de Iznajar.—Corresponsal.

MONTE MAYOR

Comulgar de impedidos.—El viernes por la tarde de la semana de pascua, confesaron los enfermos impedidos y el sábado por la mañana salió el Divino Médico á visitarlos.

En este acto el Señor fué escoltado por todas las Marías de este pueblo quien con velas encendidas acompañaban al Santísimo.

El domingo 15 se celebró la solemnísimas fiesta votiva anual que este pueblo dedica al Santo Cristo, habiéndolo celebrado este año en dicho día porqu en él fué precisamente cuando se verificó el milagro de la lluvia. En dicha fiesta pronunció un sermón notable el cura párroco.

Todos estos actos han tenido un digno remate; doña Elisa Riobó Susbielas, obediendo órdenes de su buen padre don Francisco Riobó Pineda, ha repartido una buena limosna de ropa á los pobres más necesitados de esta villa todo de acuerdo con nuestro celoso cura párroco.—Corresponsal.

MONTURQUE

De viaje.—Ha marchado á Madrid para sufrir un reconocimiento facultativo, nuestro querido amigo don Francisco Valenzuela Moreno, acompañado de su distinguida esposa. Muy de veras nos alegraremos halle en la Corte un eficaz alivio, para la dolencia que ha tiempo le aqueja.

Marcharon á Córdoba el secretario de este Ayuntamiento D. Antonio Rueda Fernández, acompañado de su hijo Ricardo, oficial primero de la Secretaría del mismo.

Boda.—El domingo 15 de los corrientes, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio, la bella señorita Natividad Rueda Cosano, de ésta, y D. Francisco Cosano Rebollar, de Aguilar. Que sea enhorabuena.—Corresponsal.

Crónica Local

Comunión pascual

El sábado 28 (D. m.), á las ocho de la mañana, saldrá S. D. M. procesionalmente de la parroquia de S. Juan (Trinidad), para que puedan cumplir con el precepto de la Comunión Pascual los enfermos impedidos de la feligresía.

El itinerario que recorrerá la procesión es el siguiente: Calles Sánchez de Feria, Fernández Ruano, Puerta de Almodóvar, Madera Baja, Lope de Hoces, Plaza de la Trinidad, Tesoro, Plaza de San Felipe, Valdés Leal, Horno de San Juan, Sevilla, Gondomar, Jesús María, Rodríguez Sánchez, Plaza de San Juan, Leopoldo de Austria, Plaza de Pineda, Horno de la Trinidad, á la parroquia.

A dicho acto están invitadas las Marías del Sagrado de dicha parroquia y todos las feligreses que quieran realizar con su presencia tan solemne acto, practicando así, de un modo perfectísimo, la obra de misericordia «Visitar á los enfermos», y lucrando también las muchas indulgencias que han concedido los Soberanos Pontífices.

El Rector de la parroquia ruega encarecidamente á los feligreses que viven en las calles por donde ha de pasar el Rey de los Cielos y Tierra, que pongan colgaduras en los balcones de sus casas. Así espera que lo hagan, testimoniando una vez más su fe siempre viva y su acendrado amor á Jesús Sacramentado, Buen Pastor de las almas.

Consejero

Ha sido nombrado consejero de esta Sucursal del Banco de España, en la vacante producida por defunción de su llorado hermano D. Carlos, nuestro particular amigo D. Juan Carbonell y Morand, á quien felicitamos.

González Hermanos

Fábricas de Mosaicos y Almacenes de materiales de construcción

Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

Concierto

Ayer tarde se verificó en el Círculo de la Amistad el anunciado concierto en el que tomaron parte el baritono Sr. Galindo Valero, el tenor D. José Cabrera y nuestro paisano el pianista D. Luis Serrano. Todos fueron en justicia muy aplaudidos por la selecta concurrencia que asistió al acto.

Casa de Socorro

Han sido curados hoy: Juan Alonso

so Valero, de herida por arranamiento de la tercera falanjo del dedo medio de la mano izquierda; Rosario Blanco Martínez de herida en el dedo índice izquierdo y Tomasa Moreno Postigo de herida contusa en la mano izquierda.

Pierna fracturada

Bernardo Romero Lara por rivalidades de oficio, dió un empujón á Antonio Aguilar Salamanca, el cual cayó al suelo y fué curado de primera intención en la Casa de Socorro de la fractura de la pierna izquierda. Después pasó al Hospital de Agudos, Romero fué detenido.

Conservas Trevijano

Primera marca española

Atiros

Rafael Padilla Orejón, ha denunciado á la Guardia municipal que un individuo llamado Francisco, le había disparado un tiro hiriéndolo en la pantorrilla izquierda.

La novillada del domingo

La corrida anunciada para el domingo ha de ser del agrado de la afición. Se lidiarán novillos de Francisco Páez y los pasaportarán dos novilleros cordobeses que han logrado tener buen cartel en plazas importantes. Son estos novilleros Serrano y Machaquito II.

Círculo de la Amistad

Mañana viernes 27, se celebrará el sexto Recital á piano que ejecutará el aplaudido profesor D. Francisco de P. Rodríguez, bajo el siguiente programa:

Nocturno, Bigazzi. Mandolinata de Paladine, Saint Saenz. Andante doloroso, Stohakousk. Canción húngara, Dupón.

Segunda parte. Allegro scherzando, Schubert. Arabesque, Debussy. Cromático (5.º vals), Godar. Marcha fúnebre del Ocaso de los dioses, Wagner. A las cinco de la tarde.

Excursión escolar

El digno catedrático de la Escuela de Veterinaria D. Juan de Dios González Pizarro, con los alumnos del último año de esa carrera, visitó la huerta Astillera, donde tiene sus establecimientos el dueño de la Lechería Higiénica D. Pedro G. Herrero.

La excursión, provechosa en extremo para los alumnos por recoger sobre el terreno las sabias enseñanzas vertidas en sus explicaciones por el Sr. González Pizarro, debió también ser objeto de satisfacción para el dueño de la Lechería Higiénica señor G. Herrero, pues quedó demostrado una vez más y ante personal competente, las condiciones de higiene y salubridad en que tiene sus vacas, alguna de las cuales, como la holandesa llamada «Caretas», produce treinta litros diarios de leche.

Un gran ferrocarril

á través de la Australia

Para el mes de Mayo ó Junio próximos se espera que queden totalmente terminadas las obras de una importantísima línea de ferrocarril, que atravesando el continente australiano de Oeste á Este, desde la ciudad de Perth, á la de Sydney, permitirá recorrer cómodamente en unos tres días un largo trayecto que no hace muchos años recorrían los exploradores á costa de algunos meses de fatigoso viaje y de arriesgadas aventuras. El recorrido total es de 4.439 kilómetros.

Además de este ferrocarril ya construido, se proyecta otro que cruzará la Australia de Norte á Sur; véase el número 172 de la revista «Ibérica», donde se publica un artículo sobre estos ferrocarriles, y varias ilustraciones, entre ellas el mapa de Australia con el trazado de todas las líneas.

También es sumamente interesante é instructiva la descripción del taller de un batidor de oro, que contiene el mismo número de «Ibérica», por la cual puede el lector formarse idea de las hábiles y prolongadas manipulaciones que se requieren para elaborar esos tenuísimos panes de oro que se usan para el dorado, pero que aco muchos ignoran que se requieren 15.000 de ellos para formar un espesor de un sólo milímetro.

Vacantes eclesiásticas

La canongía Magistral de Santa Cruz de Tenerife. Termina el plazo el 16 de Mayo.

La canongía Penitenciaria de Pamplona. Termina el plazo el 8 de Mayo. La Lectoral de Orense. Termina el plazo el 11 de Junio.

La canongía Penitenciaria de Mondoñedo. Termina el plazo el 8 de Junio.

Una canongía de oposición en Tarragona. Termina el plazo el 21 de Mayo.

De prisiones

Por Real orden ha sido nombrado

jefe de la prisión del partido de Aguilar D. Agustín Sans, que se encontraba en la de Vinaroz, siendo por ascenso. Y con fecha 25 de los corrientes ha comenzado á usar de la licencia que le fué concedida por el director general de Prisiones D. Antonio Lucena Carmona, del partido de Montilla.

Hallazgo

En la Jefatura de la Guardia municipal está depositado un talón de ferrocarril y un rosario hallados en la vía pública.

Andalucía

«Las Maravillas de España», esta grandiosa colección de álbumes que con tanto acierto edita la Casa Bailly-Bailliere de Madrid, ha sido enriquecida con la publicación del álbum octavo, que corresponde á «Andalucía» (Sevilla, Málaga, Córdoba, Granada, Jerez, Huelva, Almería, Cádiz y Jaén).

Cada álbum de «Las Maravillas de España» cuesta 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.

De venta en todas las librerías y en la casa editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa, 21 y Plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

Tecino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 112 rtes. arroba por cajas completas, y á 110 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante. En Aguilera de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 115 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

PROBAD LOS CHOCOLATES
— QUE ELABORA —
HIPOLITO CABRERA
Alfaro, 11.—POZOBLANCO
ÚNICA FÁBRICA DE CHOCOLATES DORADOS
TIENE ENTRADA LIBRE EN EL PUEBLO
FÍJENSE EN ESTA DETALLER

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puro y selecto que se conoce.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 35 céntimos.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

YERBAS PARA EMBALAR

Se admiten proposiciones y muestras de heno, alfalfa, junco, hojas de patatas, etc., hasta 10.000 arrobas.

SOCIEDAD DE UTENSILIOS Y PRODUCTOS ESMALTADOS

Apartado, 20.—CORDOBA

HERNIAS Vientres voluminosos. Descompos de la Matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. Tratamientos sin operar
Dr. CAMPOS-MONTAÑA, 38-Madrid
En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes, HOTEL SIMON.

La Abundancia

Ultramarinos - Tocinera

Manuel González Hoyos

Jamones, salchichones, chorizos, bacalao, conservas de pescado y de hortalizas, semillas y salvados.

Pan del horno de Barea á 48 céntimos; idem de familia, á 40.

JUDERIA, NUM. 9

Vda. de José Barea y Comp., S. en C.

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 23 de Abril, hasta nueva obtención:

Carne de vaca con hueso, 3'44 pesetas kilo; idem sin hueso, 3'44.

Ternera con hueso, 2'90; idem sin hueso, 3'90.

Macho, 2'08.

CATARROS
TOSI TOSI
SE CURAN RÁPIDAMENTE TOMANDO EL
Jarabe
YER
AL NARCYL

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 26 (16):

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 73'95.—El 5 por 100 amortizable, a 93'50.—Obligaciones hipotecarias, a 95'70.—Las acciones del Banco de España, a 451'50.—Las de la Tabacalera, a 280'00.—Los francos, a 80'40.—Las libras esterlinas, a 21'83.

Política

Madrid 26 (tres tarde)
Madrid 26 (seis tarde)

España y Alemania

La prensa de Berlín publica hoy el texto de la nota que España envió a Alemania recientemente, con motivo del torpedeamiento del «San Fulgencio».

A la publicación de la nota acompañamos un comentario oficioso que dice: El Gobierno imperial teniendo en cuenta la difícil situación de España, ha entrado en tratos para que dentro de los límites que exigen las necesidades militares se adopten medidas que eviten dificultades interiores en España.

Los del 98

«El Imparcial» publica hoy un artículo diciendo que la explicación de la crisis que ayer publicó «El Liberal» es autorizada y aprovecha la ocasión para elogiar al conde. Luego dice que mientras el Gobierno español reserva el texto de la nota que se envió a Alemania, en Alemania publican los periódicos el texto de la nota y comentarios a la misma.

Contra la Patria

Los cuatro tráfugas del republicanismo que siguen a D. Melquíades han dirigido un manifiesto al país en el que, después de hacer historia de la pasada crisis, se muestran conformes con los propósitos intervencionistas de Romanones.

Dicen los antipatriotas reformistas que el único medio de salvar a España está en salir de la neutralidad. Quien no salga de la neutralidad claudica.

Es necesario romper las relaciones diplomáticas con Alemania. Luego pretendiendo ignorar que el sentir general de España salvo cuatro locos y cuatro malvados es permanecer neutrales añaden:

Creemos que todo el país está conforme con nosotros. Se ha intentado, dicen, bastardear el pensamiento del elemento militar y algunos lo presentan como contrario a nuestras ideas, como defensores de la neutralidad.

Nosotros oremos que son paladines de nuestra bandera y estamos seguros de que llegado el momento el ejército cumplirá con su deber.

De continuar España neutral correríamos el peligro de que no se nos incluyese en la conferencia de la paz, como ocurrieron el Congreso de Viena.

Seguimos la consigna de las logias que fomentaron las campañas separatistas, privándonos lentamente de nuestro imperio colonial añadidos estos melquiadistas que si continúa la neutralidad llegaríamos a romper el consorcio con las repúblicas hispano-americanas.

Termina el manifiesto con párrafos vibrantes de entusiasmo en los que afirman los partidarios del cocico asturiano que la victoria será de los aliados, hacia los cuales, creen los re-

formistas, nos exigen los intereses españoles inclinarnos.

Debemos estar al lado de las naciones occidentales. Mal harán quienes se muestren sordos a estos clamores y sobre ellos hará efectiva su responsabilidad el pueblo, cuando sólo se deba esto a las torpezas de sus gobernantes.

García Prieto

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas y les dijo: Esta mañana me han visitado los generales Contreras y Miranda.

Luego estuvo cumplimentando a D.ª Victoria. El Presidente se mostraba muy satisfecho de que siete repúblicas americanas hayan declarado que persistirán en la neutralidad, haciendo esta declaración en los mismos términos en que la consignó este Gobierno en su primera nota oficiosas.

Preguntado el Sr. García Prieto por la publicación de la nota que se dirigió a Alemania, dijo que no la creía procedente porque había de originar disensión en la prensa francófila y germanófila.

Este no nos conviene. Vea la prensa que este Gobierno le ha concedido libertad, pues cuanto se enorgullo del poder levanta la suspensión de garantías y suprimió la previa censura.

A esto debe corresponder la prensa evitando los ardores en la disensión, ocupándose no en defender estas ó las otras filias, sino en hacer sólo la causa de España, y para esto lo mejor es no crear dificultades al Gobierno.

La prensa no procede así, sino que pone en sus escritos más pasión que los mismos beligerantes.

Yo espero que los periódicos atemperarán su conducta a lo que digo. Estamos en momentos de fiebre y el mejor servicio que puede prestarse al país, es no proseguir en la actitud actual.

Es preciso que se acaben los bandos, que no haya más que uno sólo: el de españoles.

«El Diluvio» de Barcelona ha publicado un artículo diciendo que los yanquis han pedido a España que les concedamos bases navales. Eso es totalmente inexacto.

Un periodista le preguntó si se tenían noticias de que había sido cañoneado por un submarino alemán el vapor «Triana».

García Prieto dijo que no tenía noticias que ampliaran las que publica la prensa. Lo que sí puede desmentir es la especie publicada por un periódico según la cual iban a bordo una mujer y niños.

Hemos pedido detalles que aclaren o amplíen lo sucedido para hacer la oportuna reclamación.

Según los informes recibidos hasta ahora, el vapor español «Triana», de la Compañía Ibarra y de la matrícula de Sevilla encontró un submarino en aguas de Portugal.

El submarino disparó dos cañonazos contra el «Triana». El capitán dice que el primer cañonazo fué con bala, el comandante del submarino dice que con pólvora solo. El segundo cañonazo fué con bala y mató un tripulante hiriendo a otro.

El «Triana» se detuvo y enseguida llegó a su costado el submarino.

El oficial alemán lamentó lo ocurrido y dió sus excusas, pero afirmando que el primer cañonazo fué con pólvora sola para que el buque se detuviera.

contadas, fué generalmente frío; y ya desde entonces cayeron en olvido las demás historias: la presente reunía las condiciones necesarias para herir la imaginación, hasta inclinada a lo maravilloso en aquellos siglos.

Pero la pregunta del fraile fué repetida a coro por su auditorio. ¿Quién era aquel caballero tan arrojado y temerario que había emprendido y dado cima feliz a tan peligrosa aventura?

El reino de Navarra era bastante pequeño para que nadie pudiese escurrirse con el incognito, y más llevando arreos de caballero principal. Era lo éste, según constaba de la relación: tenía una armadura rica, cuyo coste podía calcularse en unos cien florines (1), suma considerable para aquellos tiempos en que a la mayor parte de los caballeros les faltaban las mejores piezas del armés, que tenían empujadas en casa de algún

marcar el judío (2), y en que para ser respetado por infanzón bastaba, como hemos visto, poder presentarse en la guerra armada de todas armas. Los que estaban a la masa eran casi los únicos que podían llevar tan rico armés; pero no todos los que allí se sentaban tenían hombros para sustentar aquel cúmulo de valor, de osadía, de temeridad que se necesitaba para representar dignamente el brillante papel de protagonista de aquel misterioso drama, de los más afamados; era preciso entretener aquellos que, por sus odios de partido, no sólo no hubieran arrojado la muerte por salvar a la castellana y el castillo de Lerín, sino que de buen grado habrían atizado el fuego que consumía los últimos restos del poder de su enemigo.

(1) Hicimos un general este abuso, que el rey don Juan II tuvo que prohibirlo expresamente en 1451. Pero no se atajó con esta disposición: en el mismo año mandaba pagar el príncipe don Carlos a Samuel, hijo de Gouda, judío de Toledo, seis florines para rescatar una colada guardada de plata que tenía en su poder don Pedro de Goll.—Véase art. «Armas» del Dic. de «Yaques».

(2) Las guardas regulares fabricadas en Barreos costaban unos ochenta florines.

El capitán del «Triana» dice que no se detuvo por no haber visto señal alguna en este sentido.

Después del suceso el «Triana» siguió su viaje y fundó en Cádiz.

Los ministros, terminó diciendo García Prieto, trabajan todos en el problema de las subsistencias, que siguen subiendo. Esperamos que se logre normalizar la situación.

En cuanto a los radiogramas de Alemania que hablan de la nota y de sus comentarios, el presidente creía que no se ha publicado la nota en Alemania y en cuanto a los comentarios pueden ser opinión del Gobierno expresada oficiosamente ó comentarios de periódico.

«Isaac Peral»

El submarino «Isaac Peral» fundeará esta tarde ó a primera hora de la noche en Cartagena.

De Gobernación

El ministro fué al Ayuntamiento a dar posesión al nuevo alcalde.

Luego dijo a los periodistas que la nota saliente había sido de respeto.

Largo Caballero a pesar de pertenecer a una minoría extrema se había limitado a lamentarse de la frecuencia con que se cambia de alcaldes.

Los asuntos relativos a subsistencias se tramitarán en lo sucesivo por los ministerios de Gobernación, Fomento y Hacienda.

La medida restringiendo al 50 por 100 el consumo de gas y electricidad para ahorrar carbón ha producido buenos resultados.

El Gobierno se preocupa asimismo del problema de los transportes y procurará solucionarlo.

Por reales decretos se sancionarán este problema y se autorizará la exportación de patatas tempranas.

El discurso de Maura

Hay gran expectación por oír el discurso que pronunciará el domingo por la mañana en la plaza de toros D. Antonio Maura.

Vendrán de la mayoría de las provincias representantes matrísticas. Se ha colocado una plataforma que avanzará sobre la plaza desde la puerta de los toriles.

Con objeto de que se pueda oír al ilustre orador desde todos los sitios de la plaza, se ha encomendado a tres arquitectos la tarea de construir un gran portavoz.

Burell robado

Esta mañana asistió el ministro de la Gobernación a la sesión de Ayuntamiento para que se posesionara el nuevo alcalde don Luis Silvela.

Cuando terminó el acto se presentó un sujeto en el guardarropa y pidió el gabán del ministro siéndole entregado.

Instantes después reclamó Burell su gabán y ya había volado él y el sujeto que lo pidió en el guardarropa.

Está siendo comentadísimo el hecho, por haber ocurrido en un centro oficial y ser el perjudicado nada menos que el ministro de la Gobernación, jefe nato de toda la policía.

Dato

Barcelona.—Llegó D. Eduardo Dato, acompañado del Sr. Prado Palacios y del vizconde de Eza. En la estación le esperaban las autoridades y numerosos correligionarios. Se hospedó en el Hotel Colón. Allí le visitó poco después el senador Sedó para invitarle a que visitara su colonia obrera de Esparraguera.

El círculo de las probabilidades se iba estrechando poco a poco, pero todavía se redujo más cuando los convalidados se preguntaron mutuamente: ¿Quién fué de Estella el día del incendio? ¿Quién?

Tan sólo el mariscal de Navarra y don Alfonso de Castilla.

Entre ambos caballeros la elección no era dudosa: el uno, moit el enemigo del de Lerín; el otro, aunque de distinto bando, extranjero, recién llegado a Navarra y de consiguientes, sin odios que satisfacer, antiguo amigo del conde, y naturalmente inclinado a superar dificultades, a lanzar raras y difíciles empresas. Unánime pues, se pronunció la opinión en favor del mesnadero de la reina; y para que nada faltase al esclarecimiento de la verdad, fué confirmada por el mismo don Felipe de Navarra, que hasta entonces había presenciado silencioso una discusión en que tantas veces su nombre resonaba.

Pero nadie lo creyó tan firmemente como la reina; la reina, a quien tal vez si guinos presuntivos adulares empujando las prendas, el heroísmo del caballero, y a cuyo corazón lanzaba, sin saberlo, dar-

Dato ofreció visitarla el domingo, después que regresó de Monserrat.

Ha visitado los terrenos donde ha de celebrarse la Exposición de industrias eléctricas.

Catalanas

Barcelona.—Se han declarado en huelga 800 obreros de una fábrica de Llobregat.

La prensa dedica elogios al señor Catalá, presidente de esta Audiencia, que ha fallecido.

Resuelta

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que se ha resuelto la huelga de Valdesas de Anzó.

Una opinión

El periódico «El País» cree que las declaraciones de Pablo Iglesias que ayer publicó el «Tiempo de Barcelona» no se han escrito ahora, pues hoy Pablo Iglesias es antigermanófilo. Esas declaraciones debieron escribirse en 1914 en que Pablo Iglesias pensaba de otro modo.

Lo que ha ocurrido es que el Gobernador de Barcelona, al leerlas, se las ha telegrafiado a Burell y éste se ha tragado «la paparrucha» en concepto del «País».

Porque este periódico, siguiendo los rumbos que en ciertas partes indican, y atendiendo a las indicaciones que dan las logias, cree que lo menos que debe hacerse ahora es la ruptura diplomática con Alemania.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: Se registró lucha de artillería durante el día en el conjunto del frente. Al Norte de Vaux ha sido contenido un ataque pronunciado por las fuerzas germanas contra las trincheras francesas esta tarde. El ataque quedó parado en seco debido al fuego combinado de nuestros cañones y ametralladoras. Se confirma que los alemanes han sufrido esta mañana un sangriento fracaso en su tentativa de ataque contra nuestras líneas alrededor de la Granja de Hutebrisse. El ataque, en un principio detenido por el fuego francés, fué renovado poco después con mayor ímpetu por los germanos, pero un contraataque vigoroso de nuestras tropas impidió que el asalto enemigo se formalizara. Durante estas acciones la artillería francesa cogió bajo su fuego a importantes concentraciones alemanas, que fueron dispersadas en la región al Norte de la anteplanicie de Vaukler.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán de la noche dice: En el frente de Arras atacaron violentamente los franceses nuestras posiciones de la orilla meridional del Scarpe, y al Norte de Monchy por tres veces. En todas fueron rechazados, sufriendo los adversarios importantes bajas. En las regiones del Aisne y de la Champagne no se señalaron acontecimientos de importancia.

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL SEÑOR

Don Antonio Joaquín Tienda y Argote

Que falleció el día 19 de Abril de 1917

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S.
R. I. P. A.

Todas las Misa que se celebren el Sábado 28 del corriente, desde la ocho de la mañana en adelante, en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos, Real Iglesia de San Pablo, Nuestra Señora de los Dolores y Convento de Capuchinas, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda doña Carmen de Arnaiz y Utrera de Gallegos; sus hijos doña Apolonia, doña Carmen, don Joaquín, doña María Agustina, doña Dolores y doña Emilia; su hermano don Manuel; hermanos políticos doña Socorro Pesquero, don José López Roldán y los Sres. Marqueses de Ordoño; tios, tíos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia del finado, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Nacional ha acordado cumplir sus deberes con el Estado. Creó que es urgente la reunión del Reichstag.

Milan.—Se nota escasez de carne en Italia.

Paris.—Francia importó en 1918 hierro y acero por valor de 80.307.000 francos y en 1916 ha importado francos 1.216.000.600 esto es, 40 veces más.

Nauen.—Un radiograma de Lyon desmiente la patraña recogida por varios periódicos franceses, según los cuales en Alemania se recogían los cadáveres y de ellos se extraían productos químicos.

Viviani
Lyon.—Al desembarcar Viviani en los Estados Unidos ha dicho que su patria persigue el mismo ideal que los yanquis y que ha tenido verdadera emoción al pisar el suelo de la nación más democrática del mundo.

La guerra en el mar
Koenigswusterhausen.—Esta madrugada ha sido torpedeado un vapor holandés a 45 millas de Inuiden. La tripulación logró salvarse. Créese que el buque «Charlois», de Rotterdam, ha sido hundido. También se cree hundido el transporte «Martin II», por haber chocado con otro vapor.

Nauen.—Desde el día 19 al 24 han sido hundidas 48.500 toneladas, por torpedos ó barcos enemigos y neutrales.

Portuguesa
Lisboa.—El presidente del Senado ha elegido la comisión inspectora de Denda.

Los ministros han protestado contra ello por considerarlo anticonstitucional. Ha muerto en Buenos Aires el embajador de Portugal Abel Botelho.

Parte francés
Paris.—El parte francés de esta tarde dice que en el Oise fué rechazado un ataque alemán.

Al Norte del Aisne resultaron inútiles los esfuerzos del enemigo para desalojarnos de la planicie que ocupamos en Chemin des Dames.

Dos veces nos atacó el enemigo en un frente de dos kilómetros al Oeste de Cerni, sufriendo grandes pérdidas. En la Champagne intentó el enemigo un golpe de mano fracasando.

Parte alemán
Berlin.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que en Arras al Sur del Scarpe atacó el enemigo tres veces y las tres fué rechazado.

La artillería aumentó su actividad en este sector. Les hicimos prisioneros tres oficiales y 160 soldados.

Ya anochecido, el enemigo atacó Hurtevis y sufrió grandes pérdidas. Mejoramos nuestras posiciones avanzando en Chemin des Dames.

En un frente de diez kilómetros, en este sector, aumentó el fuego de artillería. El día 24 los búlgaros tuvieron un encuentro con los ingleses, causando a éstos numerosas bajas.

La embajada inglesa en Petrogrado está protegida por 800 soldados ingleses y varios centenares de soldados rusos, con ametralladoras y cañones.

Como se desprende del anterior telegrama en Rusia no hay muchas simpatías por sus aliados, al menos por Inglaterra.

Parte italiano
Coltano. (Oficial).—Actividad de artillería en los Alpes Julianos. La noche del 24 al 25 pequeños grupos enemigos intentaron penetrar en nuestras posiciones de las pendientes, para lo cual bombardeó furiosamente nuestras líneas su artillería, a la que redujimos al silencio.

Bombardeo de Dunquerque
Dos buques franceses al pique
Berlín. Parte oficial del Almirantazgo.—La noche del 24 al 25 nuestros torpederos bombardearon Dunquerque.

Contestaron a nuestro fuego las baterías de tierra, pero su fuego resultó ineficaz. Terminado su cometido cuando se retiraban nuestros torpederos se encontraron con una escuadrilla enemiga con la cual entablaron combate. Hundimos un torpedero francés y otro barco vigilancia.

Nuestros barcos regresaron indemnes a sus bases. No pudimos recoger a los naufragos de los buques franceses por el vivo fuego que nos hacían las baterías de tierra.

Miscelánea
«La Gaceta»
La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Circular dirigida a los gobernadores civiles para que las Diputaciones provinciales abonen los gastos que les corresponden a los Consejos provinciales de Fomento.

Anunciando hallarse vacantes las notarías de Palma, Barcelona, Alicante, Valpedrañas, Vera, Mataró, Estrada, Villarcayo, Mora, Lucena del Cid, Sequeros, Quinto, Trabados, Nofuentes, Clemente, Albaida, Ocaiceite, Villalpando, Velayos y Santillana.

Regreso
Ha regresado del frente inglés la misión militar española presidida por el general Berenguer.

Traen interesantes observaciones recogidas en el campo de batalla en Francia.

Entierro de Ballesteros
Zaragoza.—Llegó a esta capital el cadáver del infortunado espada Ballesteros.

Los andenes se hallaban completamente atestado de público hasta el punto de que el tren tuvo que aminorar su marcha para evitar desgracias.

El féretro fué llevado en hombros de los asilados hasta el Hospicio, donde se había establecido la capilla ardiente.

Seguían coches con coronas.

En la capilla del Hospicio se celebró un funeral de igual clase que si Ballesteros estuviera asilado en el Hospicio, que fué su casa desde que salió de la India.

Terminado el oficio de difuntos se puso en marcha el cortejo fúnebre dirigiéndose al cementerio de Torrero, donde el cadáver recibió cristiana sepultura.

Las calles del tránsito se hallaban atestadas.

MENCHEA

Acacias de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NUM. 14

José de Rtoja

Córdoba

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

